



**BAJOSOSPECHA**

**SHEINBAUM Y SU PRIMER DÍA DE GOBIERNO**

POR BIBIANA BELSASSO

bibibelsasso@hotmail.com

**E**ste martes 1 de octubre, México comenzó una nueva etapa con la primera mujer al frente del Ejecutivo. Desde el inicio, Claudia Sheinbaum Pardo busca dejar claro lo que será su Gobierno. Recibirá la banda presidencial por parte de Ifigenia Martínez, quien es presidenta de la Cámara de Diputados.

Como parte de su primera actividad visitará el puerto de Acapulco, el cual se encuentra en emergencia por el paso de John, un huracán que tocó las costas de Guerrero a principios de la semana pasada, provocando inundaciones, deslizamientos de tierra y varias afectaciones.

El meteoro perdió fuerza, pero siguió sobre tierras guerrerenses provocando lluvias intensas y, cuando volvió a intensificarse, regresó a tierra como tormenta tropical, dejando al puerto de Acapulco bajo el agua, con una población que aún sufría los estragos del huracán Otis, que golpeó al mismo puerto en octubre del año pasado.

Desde el día de la tragedia en Guerrero, la Presidenta de México se puso en contacto con la gobernadora Evelyn Salgado y anunció que su primera gira, desde su toma de protesta, será a Guerrero para atender desde el Gobierno federal, y en conjunto con el Gobierno estatal, a la población afectada.

En las imágenes que publicó Sheinbaum, muestra a Evelyn Salgado en una de las zonas más afectadas, trabajando en conjunto con las Fuerzas Armadas.

La coordinación entre los distintos ámbitos de gobierno es la única forma de poder apoyar a un estado como Guerrero, que ha sido tan golpeado por fenómenos de la naturaleza tan catastróficos como lo han sido Otis y recientemente John.

Se prevé que la tarde del miércoles, la Presidenta Claudia Sheinbaum realice una sesión del gabinete para hacer una evaluación y delinear la estrategia de ayuda a Guerrero.

La visita de Claudia Sheinbaum marca una diferencia con su antecesor, quien tardó en ir al puerto tras el paso por el huracán Otis.

Quienes conocen de cerca a Sheinbaum afirman que es una mujer muy dura, pero con una sensibilidad especial, y eso parece que será muy bueno para realmente apoyar a la población.

Son dos mujeres las que trabajarán de la mano por Guerrero, la Presidenta y la gobernadora.

Habla bien de Sheinbaum que su primera gira la haga a Guerrero. Se necesita el apoyo federal para poder sacar adelante a Guerrero, un estado cuyos pobladores tienen toda su confianza puesta en Claudia Sheinbaum y Evelyn Salgado.

**UN GRAN RETO**



**POBLADORES** de la zona rural de Acapulco, quienes quedaron incomunicados al colapsar el puente de la carretera federal, en el kilómetro 21, pidieron apoyo a las autoridades, ayer.

Como decíamos en este espacio el día de ayer, son muchos los retos que tiene por delante Claudia Sheinbaum: seguridad, educación, salud, desempleo y, además, hacerle frente a ciertos eventos de la naturaleza, como los huracanes y tormentas tropicales que han lastimado mucho a la población.

Hoy hay una crisis de seguridad en Sinaloa que se está expandiendo a todo el territorio donde el Cártel de Sinaloa tiene presencia.

Sin embargo, media docena más de estados está en focos rojos por la inseguridad.

En una zona de Chiapas, una disputa entre los cárteles de Sinaloa y Jalisco Nueva Generación ha provocado el desplazamiento de más de 10 mil habitantes en los últimos meses.

En el tema económico, la primera decisión de Claudia Sheinbaum será presentar un presupuesto en noviembre que dé confianza sobre el manejo de las finanzas públicas. Pero le dejan un presupuesto prácticamente etiquetado en su totalidad.

Y es que éste es un punto en el que su margen de maniobra se verá limitado con un déficit fiscal que ya equivale al 6% del PIB, es decir, un billón de pesos, la cifra más alta desde que la Secretaría de Hacienda tiene registro. Mientras que el Fondo Monetario Internacional (FMI) acaba de reducir su perspectiva sobre el crecimiento económico de nuestro país a 2.2 por ciento.

En tanto que el Banco de México ha recortado de manera reiterada las previsiones de crecimiento para 2024 al 1.5%, más de la mitad del 3.2% registrado en 2023, y espera que el frenazo continúe en 2025.

A ello se suma la situación de Petróleos Mexicanos (Pemex), que, pese a la condonación de

impuestos, es la petrolera más endeudada a nivel mundial con más de 99 millones de dólares, y una producción que poco le sirve para paliar sus problemas económicos, pues apenas produce 1.7 millones de barriles diarios.

Esta misma semana comenzará la discusión en la Cámara de Diputados de las iniciativas de reforma constitucional en materia energética y ferroviaria. La propuesta modifica la naturaleza jurídica de Pemex y CFE, ya que pasarán de ser Empresas Productivas del Estado a Empresas Públicas del Estado.

Otro reto que enfrenta en sus primeros días de Gobierno es la entrada en vigor de la reforma al Poder Judicial.

Actualmente, esta reforma fue frenada por un juez de control, mientras que en días pasados el Presidente López Obrador la promulgó para que comiencen los cambios en los que aún hay dudas de cómo se destinarán los recursos para la elección de jueces, magistrados y ministros.

En tanto, empleados del Poder Judicial mantienen su protesta, no sólo en calles de la Ciudad de México, el fin de semana persiguieron a López Obrador en los estados donde realizó su gira de despedida, acusando: "Juez votado, corrupto asegurado".

Claudia Sheinbaum recibe un país con una situación complicada, pero también es cierto que es una mujer muy preparada y analítica que hará seguramente todo lo que se requiera y esté en sus posibilidades para que le vaya bien al país, del cual ella será la primera Presidenta.

Por lo pronto, es muy significativo el hecho de que Sheinbaum haya decidido hacer su primera gira como Presidenta a un estado como Guerrero, que nuevamente está sufriendo por un desastre de la naturaleza.